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「乳鴿廷」死咬廉署
建制派批漠視民生

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）曾任廉政公署調查主任的民

主黨立法會議員林卓廷，在當選前已涉嫌不斷洩漏廉政的內

部消息，上任後更借廉署取消李寶蘭署任執行處首長的事

件，試圖將之扯到特首梁振英身上，更試圖要求立法會引用

《立法會（權力及特權）條例》調查事件，明目張膽插手廉

署的內部運作。在有關動議被否決後，他昨日再聯同公民黨

議員郭榮鏗，以提交呈請書的方式成立專責委員會，結果在

其他反對派議員支持下通過。各建制派議員批評，林卓廷等

反對派議員自上任後懶理民生事務，只顧凡事政治化，是次

就試圖將自己的「懷疑」無限擴大，是在試圖破壞廉署的獨

立性，更浪費議會資源。

林卓廷近日曾動議立法會引用《立法會
（權力及特權）條例》，成立專責委會

調查李寶蘭事件，惟在分組點票下被否決。在
昨日立法會大會上，林卓廷聯同24名反對派
議員，在會議期間以「站立支持」的方式提交
呈請書，最終通過成立專責委員會調查事件。
根據立法會《議事規則》，只要有多於20
名議員「站立支持」，有關的呈請就要交付
專責委員會處理。不過，有關委員會並無法
定權力，例如傳召有關人士出席聆訊及強制
索取文件等。
不過，反對派此前已經以呈請形式，成
立委員會調查UGL事件。根據規定，兩
個委員會不能同時運作，故調查李寶蘭事
件的委員會，要待調查UGL事件的委員
會提交報名後方能成立。
某程度上，這反映了是次成立委員會的
舉動，完全是政治表態。

何俊賢：只為撈政治本錢
民建聯議員何俊賢批評，反對派經常以

無中生有的抹黑試圖打擊特區政府，今屆
更變本加厲，多次盲目地圖以特權法、呈
請書等方式調查這件政府已多次解釋的事
件。他們聲稱是為了香港的廉潔而進行調
查，實際上只是為了撈取政治本錢，打擊
特首梁振英。
他批評，如果反對派議員真的如此執

着「公義」，就應該成立委員會徹查反
對派的「黑金議員」及「超區選舉圍標
事件」等證據確鑿的議題。
事實上，在與他們有「利益衝突」的、
調查「黑金議員」的問題上，他們以政治
立場先行，阻撓專責委員會的調查，令委
員會未能發揮應有效用。
何俊賢強調，討論有關的「偽命題」是在

浪費議會時間，種種政治表態已令立法會近
月來幾乎無法開會討論其他民生議題。
他認為立法會的寶貴時間應放在重要的民

生事項上，讓社會重回正軌，反對派不應將
市民的福祉，以至香港的未來與自己的政治
目的綑綁在一起。

何啟明：「炒冷飯」懶理民生
工聯會議員何啟明指出，立法會兩周前已

成立專責小組討論UGL事件，並已正式開
會討論，現在又成立另一委員會，完全是
「炒完冷飯又炒冷飯」。立法會剛開始回復
正常運作，反對派議員卻未把握機會關注、
跟進民生，只圖不斷炒作政治議題，懶理正
經議題。

盧偉國：圖破壞廉署獨立性
經民聯議員盧偉國批評，林卓廷以「空
穴來風」的態度，不斷發表假設性的言
論，更以此多次向立法會「逼宮」，要求
成立調查委員會，不斷就廉署的運作指指
點點，刻意破壞廉署的獨立性，更打擊了
廉署的士氣。他質疑，林卓廷言之鑿鑿稱
自己手上有很多資料，但這些資料何來？
是否有人違反了廉署的保密條例以取得資
料？立法會應先成立專責調查委員會，調
查林卓廷是否洩密及違例。

國家主席習近平日前在秘魯首都利馬會見行政長官梁振英，習主席不但充分肯定梁特首及

特區政府近期的工作，更針對香港最新形勢提出了新的工作要求，在以往「發展經濟、改善

民生、推進民主、促進和諧」的表述上，特別加上「堅決維護國家統一，保持社會政治穩

定」，顯示中央絕不容許「港獨」勢力在香港滋長，並且要求特區政府必須將維護統一、保

持穩定作為當前工作重點。「港獨」是香港穩定的最大「毒瘤」，「港獨」勢力不會因人大

釋法就煙消雲散，中央已經亮明維護國家統一、反「港獨」的底線，特區政府要繼續依法堅

決打擊「港獨」勢力，絕不能手軟。

20162016年年1111月月2424日日（（星期四星期四））A15 政情與評論■責任編輯：李楊洋

游蕙禎和梁頌恆為了苟延殘喘，已
經到了無所不用其極的地步，一邊
「眾籌」吸水，一邊不斷勾結外部勢
力，企圖通過外力向中央施壓。兩人
近日先後接受CNN等外媒訪問，大談
自己如何為了公義搞到傾家蕩產，游
蕙禎甚至說兩人「得到絕大多數香港

人同情」(Most Hong Kongers are sympathetic to us)云
云。這也不算荒謬，最荒謬的是CNN完全罔顧事實原
文照登，沒有查證，沒有理會主流民意對他們的譴
責。這樣罔顧專業操守的傳媒確實令人大開眼界。同
時，游梁更去信英國、美國官員，要求他們「關注」

事件，其漢奸嘴臉表露無遺。
不過，游梁狗急跳牆也改變不了其四面楚歌的局
面，儘管他們繼續上訴，但高院的判決法律理據清
晰，勝訴機會微乎其微，不過讓他們有多一個機會去
「眾籌」吸水而已。至於其他「港獨派」、激進派人
士，近日也紛紛與他們劃清界線，例如在選舉期間早
與「青年新政」有牙齒印的「熱血公民」主席鄭松
泰，近日就狠批游梁累街坊，其辱華言論「過晒火
位」，令香港普羅市民反感，部分原先的支持者離棄
了激進「本土派」，更讓中央政府借此「干預」香港
法治云云。
鄭松泰其實自己也是其身不正，「熱血公民」不是

主張「文化建國」、「公投制憲」嗎？而他在立法會
上倒插國旗的行為與游梁兩人也只是五十步笑百步，
不過鄭松泰比兩人聰明，也好在沒有梁天琦在背後獻
上「毒計」，在宣誓時沒有搞事，只是在「安全地
帶」做做騷，滿足一下支持者。不過，從鄭松泰對游
梁的落井下石可以看到，「港獨派」內部也是狗咬狗
骨，誰也不服誰。「港獨派」、激進派的支持者就是
這麼多，「青政」現在一鋪清袋，「熱血公民」自然
要送其一程，從而吸納其支持者，這也是激進派內鬥
內行的基因。
其實，不止鄭松泰要出來抽水，早前一直潛水的梁

天琦近日也終於浮出水面，表示將在下月頭出席一個
名為《青年與社政——從青年事務發展看香港政治現
局》的研討會，這也是他在宣誓風波發生後第一次出
席正式場合。

梁天琦為何在宣誓風波中一直龜縮，現在又再次高
調亮相？主要有兩個原因：一是宣誓風波差不多完
結，游梁兩人已經被他背後抽刀，不能翻身，自然不
必再逃避他們，可以重新浮面。二是游梁議席被取
消，意味補選即將進行，預計應該在下年特首選舉後
舉行，即大約有幾個月時間準備。梁天琦已打算派人
出選。這樣，他自然要重新在政壇活躍，拉抬自身人
氣，為之後的補選做準備。
游梁這次失去了寶貴的議席，也令「青年新政」
泡沫爆破，固然與兩人的愚蠢、極端有關，但梁天
琦在背後的抽刀，以及其他「港獨派」、激進派的
火上加油，趁火打劫，也令兩人陷入進退維谷的境
地。現在他們孤注一擲，乞求外部勢力，不但扭轉
不了敗局，更只會令他們陷入萬劫不復的地步，再
也不能翻身。

游梁眾叛親離 梁天琦圖收割補選 郭中行
資深評論員

習主席肯定特首及政府工作 堅決打擊「港獨」絕不手軟

據引述，習主席在聽取匯報後，充分肯定行政長官和
特區政府的工作，包括在處理立法會宣誓所引發的一系
列問題上。確實，宣誓事件不但涉及到有人在宣誓期間
發表辱華、鼓吹「港獨」的言論，更關係到香港立法會
是否可以讓「港獨」分子登堂入室，利用議員的身份將
立法會變成「播獨」平台。事件攸關國家主權及基本法
的正確執行，必須嚴肅處理。

特區政府果斷入稟 顯示反「港獨」決心
特區政府在事件中處理果斷堅決，在辱華宣誓發生後
隨即由行政長官入稟法院提出司法覆核，要求判處梁游
宣誓無效，並且取消兩人議員資格。當時，特區政府的
行動也受到一些人的非議，但高院最終裁決取消梁游議

員資格，正說明特區政府提出覆核不但正確，而且必
要，既彰顯了法治，亦明確表明絕不容許「港獨」分子
進入建制，體現了特區政府捍衛基本法和反「港獨」的
決心和意志。
必須指出的是，自去年區議會選舉到剛過去的立法會

選舉，「港獨」勢力愈益囂張猖獗，甚至有梁游這些
「港獨」分子幾乎成功進入建制成為立法會議員。梁游
兩人違反宣誓規定，公然宣揚「港獨」，甚至粗口侮辱
國家和民族，不僅嚴重傷害國人感情，而且嚴重衝擊
「一國兩制」底線，嚴重違反國家憲法、基本法和香港
有關法律，其行為性質是意圖分裂國家，是「港獨」勢
力的一次嚴重挑釁行為。這已關係到國家統一、領土完
整和主權安全，已經超出香港特區自治範圍內事務的範

疇。梁特首及特區政府這次主動提出司法覆核取消兩人
議席，為阻止「港獨」分子進入立法會以至隨後的人大
釋法和高院取消梁游議員資格的判決創造了條件，有力
地維護了國家的統一和社會穩定，顯示梁特首駕馭複雜
形勢的能力。

習主席新表述具有強烈針對性
香港特別行政區是根據國家憲法第三十一條的規定設

立。基本法在序言中開宗明義表明，國家在香港實行
「一國兩制」，既是為了維護國家的統一和領土完整，
也是要保持香港的繁榮和穩定。「港獨」現已成為香港
社會的毒瘤，不但危害國家主權、安全，更衝擊香港的
繁榮穩定，帶給香港社會的只會是災難。習主席在會見
梁振英時特意提到「堅決維護國家統一，保持社會政治
穩定」，明顯具有強烈的針對性。
過去，中央領導人對香港提出工作要求時，主要是圍

繞「發展經濟、改善民生、推進民主、促進和諧」。例
如習主席在慶祝中國共產黨成立95周年大會上的講話
中就指出，「支持香港、澳門發展經濟、改善民生、推
進民主、促進和諧。」再如全國人大常委會委員長張德
江5月視察香港時，亦提到希望香港特區政府和社會各
界集中精力發展經濟、改善民生、提升競爭力，抓住國
家發展帶來的良好機遇實現新的發展。這次習主席在原

有的表述上，特別加上「堅決維護國
家統一，保持社會政治穩定」，明顯
是因應香港最新形勢所提出的新要
求，絕不容許「港獨」勢力肆虐，並
且亮明中央底線：不能容忍香港有人
作出危害國家主權及安全的言論，不
可挑戰基本法及中央的權威，不可利
用香港作為反華、顛覆內地及危害國
家統一的橋頭堡。

支持特區政府依法施政為民謀福
習主席強調，在「一國兩制」下，完全沒有「港獨」

的空間，香港要依法辦事。事實上，打擊「港獨」不單
關係國家主權的安全和完整，更關係香港社會的政治穩
定。任由「港獨」勢力蔓延，必將衝擊「一國兩制」，
加劇社會撕裂動盪，惡化政治生態，令香港社會陷入無
休無止的政治惡鬥，這是所有愛護香港的人都不希望見
到的。中央要求特區政府「堅決維護國家統一，保持社
會政治穩定」，出發點也是為了香港好，為了維護廣大
市民的利益。特區政府應該積極配合人大釋法內容，在
法律上、制度上遏止「港獨」勢力擴張，維護香港的政
治穩定。

王國強 全國政協文史和學習委員會副主任 香港廣東社團總會榮譽主席兼首席會長

被人追數追足近兩個月，立法會九龍西議員
劉小麗終於「兌現承諾」。她稱，自己在上月
底出了第一份議員人工後，已將其中超過一
半，即四萬多元分三份捐給「社區發展陣
線」、「香港婦女勞工協會」及「區區有飯

開」。前兩者各獲萬八元，後者則獲分萬二元。
劉小麗在立法會選舉時承諾一旦當選，會捐出一半議員人工在

九龍西成立義工隊服務長者，但她是次只捐錢，「義工隊」仍然
無影。劉小麗在接受傳媒訪問時稱，她計劃在半年內成立義工
隊，邀請不同的團體參與，及融入多方成員，並期望該團隊長遠
可以有自己的物資和地方營運，為基層服務云云。

仇思達繼續狙擊施壓
一直狙擊「小麗老千」的「無敵神駒」仇思達昨日在facebook

稱，「小麗老千」終於捐錢，是因為他和「益友」施壓所致，
「請大家繼續集氣，下一步要迫使劉小麗履行競選承諾，成立
『特別義工隊』服務九龍西長者。我哋要將市民監督議員嘅理念
實踐，唔好等班政棍以為過咗海就神仙。」
他在另一帖中又「警告」稱，「劉小麗承諾月捐港幣肆萬捌，

四年任期連15%約滿酬金，合共港幣貳佰陸拾肆萬玖仟陸佰元
（$2,649,600）。希望你以後每個月按時捐款，否則少個崩都會追
到天涯海角。」

網民揶揄拖延兩個月
網民「FFai Lun」揶揄，「10月糧都要追到11月尾呀，搵定專

業追數佬好似比較好。」「Terry Tsang」就提醒，立法會議員每
年都會加薪，「計埋加薪後既（嘅）捐款呀！」
「Miffy Wong」就陰謀論地指，「到時班義工又可以幫手企下
（吓）街站，之後四年黎（嚟）選舉出黎（嚟）幫手助選，物盡
其用啦！」「Chiwa Pun」則「回帶」稱，劉小麗在選舉後期曾經
提過要爭取「免供」的全民退保計劃，「找左（咗）個免供退保
先啦，我阿爺等得好心急。」「Jacob Yuen」就揶揄，「不是潑
冷水，去到任期完至算。」 ■記者 羅旦

終於捐人工
「義工隊」仍無影

昔有「每日一字」，今有「每會一鑊」。自從
今屆會期開始，立法會九龍西議員劉小麗就幾乎
逢會都出錯，包括缺席、按錯掣等等。在立法會
監察西九文化區計劃推行情況聯合小組委員會昨
晨舉行首次會議，選舉正副主席時，她既遲到又

在選票上蓋錯印，真係令人懷疑有冇帶個腦開會，又或是已當選議
員，人工已袋袋平安，「唔使咁認真啦！」
昨晨為該小組委員會首次會議，主要議程為選舉主席，而兩名

候選人分別為民建聯議員劉國勳，及公民黨議員陳淑莊。身為反
對派一員，劉小麗應當相當肉緊才是，但她開會就遲到。雖然趕
及投票，但在投票時就「二揀一」都蓋錯印，急得她即時高聲呼
叫，最終要換過一張票。雖然到最後，劉國勳仍以9票擊敗僅得5
票的陳淑莊當選主席，陳淑莊在無人競爭下自動當選為副主席，
但唔該，臨時演員都係演員，可唔可以認真啲？

屢出錯令人啼笑皆非
就任後，劉小麗先是掛住接受電台訪問無出席會議支持成立

調查橫洲事件的小組委員會；在討論以特權法調查李寶蘭事件
時將「出席掣」當「贊成掣」；睇錯文件將議員提出為難民建
立禁閉營的建議當作政府立場；在討論將初中中史獨立成科的
無約束力議員動議時缺席；討論《本地報刊註冊條例》收費調
整時就追問屬於其他議程的問題。 ■記者 羅旦
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社民連立
法會議員「長毛」梁國雄，在上周立法會發
展事務委員會會議期間衝出座位，搶走發展
局副局長馬紹祥的文件夾。立法會主席梁君
彥昨日表示，他已將事件交由立法會議事規
則委員會處理，研究如何防止有關行為。
梁君彥指出，議員的行為是受到公眾的監

督，相信公眾對「長毛」的行為已經看得很
清楚。他認同政務司司長林鄭月娥對事件的
關注，而議員在議事廳內的行為，會對行政
立法關係造成一定的影響，但身為主席除了
命令議員退席外，目前的《議事規則》並無
其他方法處理類似事件，只能透過議事規則
委員會修改議事規則，提升議事質素。

被問及議事規則委員會主席謝偉俊提出，
可研究引入懲罰機制，例如向違規的議員施
加罰款，或禁止出席會議等，梁君彥回應
說，他會將有關建議一併交由議事規則委員
會研究，但任何議事規則的修改都需要獲得
直選和功能組別的議員通過，有關問題需要
由議事規則委員會自己「傾掂」。

「長毛」搶文件 立會研「補牢」

王 國 強

■有市民早前遊行示威，譴責林卓廷涉嫌洩漏
廉署的內部消息。 資料圖片
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